

RECUPERAR LA HUMANIDAD DESDE LA CARIDAD Y LA VERDAD

Reflexión en torno a
la Encíclica social
de Benedicto XVI
“Caritas in Veritate”

TÍTULO: “CARITAS IN VERITATE”
(CARIDAD EN LA VERDAD)

FUE PUBLICADA EL DÍA
29 DE JUNIO DE 2009

TEMA:
EL DESARROLLO INTEGRAL
EN LA VERDAD Y LA CARIDAD.

RESUMEN:

En la época de la globalización, el Papa aborda la aportación de los cristianos al auténtico desarrollo del mundo, que no tiene que confundirse con progreso. Este sólo se hará teniendo en cuenta la verdad del hombre que no puede deslindarse de Dios. Desde aquí, afrontará infinidad de cuestiones sociales tratando de dar luz desde los principios tradicionales del Evangelio.

El motivo de su publicación
es el 40 aniversario
de la “Populorum Progressio”
de Pablo VI

LA DOCTRINA SOCIAL: AMOR RECIBIDO Y OFRECIDO

EN ESPAÑA EXISTEN MÁS DE 3.000 ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES QUE TRATAN DE HACER UN MUNDO MÁS JUSTO Y FRATERO.

EN EL MUNDO EMPOBRECIDO EXISTEN INFINIDAD DE INICIATIVAS PROMOVIDAS POR ELLOS MISMOS QUE BUSCAN LA DEFENSA Y EL DESARROLLO DE SUS PROPIOS DERECHOS (Como la Cooperativa Amal; Organización Femenina Popular)

EL NÚMERO DE LOS VOLUNTARIOS EN ESPAÑA ASCIENDE A 56.000

Leemos en la Encíclica **"Caritas in Veritate"** de Benedicto XVI :

"La Doctrina Social de la Iglesia es la caridad en la verdad en las cuestiones sociales, anuncio de la verdad del amor de Cristo en la sociedad. La caridad en la verdad es el principio sobre el que gira la doctrina social de la Iglesia, un principio que adquiere forma operativa en criterios orientadores de la acción moral" (5y6).

"Sin verdad, sin confianza y amor por lo verdadero, no hay conciencia y responsabilidad social, y la actuación social se deja a merced de intereses privados y de lógicas de poder" (5).

"La caridad va más allá de la justicia, pero nunca carece de ella" (6).

Tú, ¿con quién colaboras?

EL AUTÉNTICO DESARROLLO

MIENTRAS UNOS VIVEN EN EL SUBDESARROLLO, OTROS VIVIMOS EN EL HIPERDESARROLLO.

LOS ESPAÑOLES GASTAN 800 MILLONES DE EUROS AL AÑO EN CIRUGÍA ESTÉTICA.

EL 85% DE LA POBLACIÓN DISPONE ÚNICAMENTE DEL 13% DE LOS RECURSOS MUNDIALES, MIENTRAS QUE EL 15% RESTANTE DE LA POBLACIÓN DESPILFARRAMOS EL 87% DE LOS RECURSOS.

Leemos en la Enciclica "Caritas in Veritate" de Benedicto XVI:

"El auténtico desarrollo del hombre concierne de manera unitaria a la totalidad de la persona en todas sus dimensiones.

El desarrollo integral es ante todo vocación" (11).

"La vocación al progreso impulsa a los hombres a hacer, conocer y tener más para ser más" (18).

"La sociedad cada vez más globalizada nos hace más cercanos, pero no más hermanos. La razón no consigue fundamentar la hermandad. Esta nace de una vocación trascendente de Dios Padre" (19).

¿De verdad evolucionamos como personas?

EL DESARROLLO HUMANO EN LA ÉPOCA DE LA GLOBALIZACIÓN

DESLOCALIZACIONES EN BURGOS:

TRW Automotive España S.L. (300 trab.)
ORY-PIERA CHIO (171 trabajadores)
ANSA (226 trabajadores)
ROTTENEROS (160 trabajadores)

LAS 200 EMPRESAS
MULTINACIONALES MÁS
PORDEROSAS DICTAN LA POLÍTICA
MUNDIAL Y EL COMPORTAMIENTO
DE GOBIERNOS Y EJERCITOS.

SON EL VERDADERO PODER QUE
MUEVE LOS HILOS DEL PLANETA.

Leemos en la Enciclica **“Caritas in Veritate”**
de **Benedicto XVI** :

“La ganancia es útil si, como medio, se orienta a un fin que le dé un sentido, tanto en el modo de adquirirla como de utilizarla” (21).

“La realidad de la globalización ha modificado el poder político de los estados” (24).

“Se han de valorar cuidadosamente las consecuencias que tienen sobre las personas las tendencias actuales hac una economía de corto, a veces brevísimo plazo” (32).

¿Qué estoy dispuesto a hacer para que el proceso de globalización sea verdaderamente solidario?

LA ECONOMÍA COMO BÚSQUEDA DE FRATERNIDAD

CONSTATAMOS QUE CADA VEZ SON MAYORES LAS DIFERENCIAS ENTRE RICOS Y POBRES.

DOSCIENTOS MILLONES DE PERSONAS EN EL MUNDO SOBREVIVEN CON UN EURO AL DÍA.

FRENTE AL ENCARECIMIENTO DESORBITADO DE LOS PRECIOS POR PARTE DE LOS INTERMEDIARIOS, PROCLAMAMOS QUE LOS TRABAJADORES, CAMPESINOS Y ARTESANOS DEBEN PERCIBIR UN PRECIO JUSTO POR SUS PRODUCTOS PARA PODER VIVIR CON DIGNIDAD.

Leemos en la Encíclica **“Caritas in Veritate”** de Benedicto XVI :

“Hace tiempo que la economía forma parte del conjunto de los ámbitos en que se manifiestan los efectos perniciosos del pecado” (34).

“Es necesario que en el mercado se dé cabida a actividades económicas de sujetos que optan libremente por ejercer su gestión movidos por principios distintos al del mero beneficio, sin renunciar por ello a producir valor económico” (37).

“El proceso de globalización ofrece la posibilidad de una gran redistribución de la riqueza a escala planetaria como nunca se ha visto antes” (42).

¿Te preocupas de lo que hace el banco con tus dineros?

CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE

LA SOBREEXPLOTACIÓN DE LA TIERRA Y EL ABUSO DE LOS FERTILIZANTES Y HERBICIDAS ESTA CONVIRTIENDO GRANDES EXTENSIONES DE TIERRA EN UN DESIERTO.

CADA DÍA MUEREN 4.500 NIÑOS POR FALTA DE AGUA POTABLE.

EN LOS PAÍSES DESARROLLADOS, EL 90% DE LAS AGUAS RESIDUALES Y EL 70% DE LOS DESECHOS INDUSTRIALES SE VIERTEN DIRECTAMENTE SIN NINGÚN TRATAMIENTO DEPURADOR POR LO QUE CONTAMINAN CONSTANTEMENTE LA NATURALEZA Y SUS ACUÍFEROS.

Leemos en la Encíclica "Caritas in Veritate" de Benedicto XVI :

"La naturaleza es expresión de un proyecto de amor y de verdad. Ella nos precede y nos ha sido dada por Dios como ámbito de vida" (48).

"Es también necesaria una redistribución planetaria de los recursos energéticos, de manera que también los países que no los tienen puedan acceder a ellos" (49).

"En nuestra tierra hay lugar para todos. Pero debemos considerar un deber muy grave el dejar la tierra a las nuevas generaciones en un estado en el que puedan habitarla dignamente y seguir cultivándola" (50).

¿Eres consciente de que la tierra no tiene repuestos?

EL MUNDO ES NUESTRA FAMILIA

EN EL MUNDO HAY 214 MILLONES DE INMIGRANTES, LA MAYOR CANTIDAD DE PERSONAS EN ESTA SITUACIÓN DE LA HISTORIA.

MÁS DE 1200 MILLONES DE PERSONAS VIVEN CON MENOS DE UN EURO AL DÍA.

EL 92% DE LAS TRANSACCIONES BANCARIAS SON ESPECULATIVAS. LA EVASIÓN DE IMPUESTOS EN LOS PARAÍSO FISCALES ALCANZA LOS 50.000 MILLONES DE DÓLARES AL AÑO.

EL 82% DE LOS TRABAJADORES DEL MUNDO NO TIENEN VACACIONES. EL 60% TRABAJA EN LA ECONOMÍA SUMERGIDA. EXISTEN 400 MILLONES DE NIÑOS ESCLAVOS EN EL MUNDO.

Leemos en la Enciclica **“Caritas in Veritate”** de **Benedicto XVI** :

“De este proyecto de Dios nace el deber de los creyentes de aunar sus esfuerzos con todos los hombres y mujeres para vivir como una familia” (57).

“Todas las pobreza; nacen del aislamiento, del no ser amados o de la dificultad de amar” (53).

“El hombre se valoriza no aislándose, sino poniéndose en relación con los otros y con Dios” (53).

¿...Y todavía seguimos diciendo que el mundo es nuestra familia...?

LA TÉCNICA NO LO ES TODO

LA TÉCNICA NOS PERMITE MANDAR UN MISIL CON TOTAL PRECISIÓN A MÁS DE 600 KM. DE DISTANCIA.
PERO NO SOMOS CAPACES DE DOTAR DE ALIMENTOS A LAS PERSONAS QUE SE MUEREN DE HAMBRE.

LA TÉCNICA NOS PERMITE QUE LAS SEMILLAS PRODUZCAN MAS QUE ANTES.
PERO A COSTA DE QUE EL AGRICULTOR DEPENDA DE LA MULTINACIONAL QUE SE LA VENDE.

LA TÉCNICA NOS PERMITE SELECCIONAR SEXO, COLOR Y ALTURA DE TU POSIBLE HIJO.
PERO NO DETECTAMOS LOS PROBLEMAS DEL QUE VIVE A NUESTRO LADO.

Leemos en la Encíclica "Caritas in Veritate" de Benedicto XVI :

"La técnica tiene un rostro ambiguo. Nacida de la creatividad humana como instrumento de la libertad de la persona puede entenderse como elemento de una libertad absoluta, que desea prescindir de los límites inherentes a las cosas. El proceso de globalización podría sustituir las ideologías por la técnica" (70).

"Cuando predomina la absolutización de la técnica se produce una confusión entre los fines y los medios, el empresario considera como único criterio de acción el máximo beneficio; el político, la consolidación del poder; el científico, el resultado de sus descubrimientos" (71).

¿Piensas que la técnica nos dará todas las soluciones o serán necesarios unos valores morales?